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С днем российского С днем российского 
студенчества!студенчества!



Во все времена студенчество ассоциировалось с вдохновением, настойчивостью  
в приобретении знаний, стремлением к научным, творческим и спортивным высотам.  
Именно в это время во многом определяется дальнейшая судьба человека, его будущие  
профессиональные и личностные успехи. Пусть знания и навыки, полученные в нашем  
университете, откроют вам двери в новую большую жизнь, станут надежным фундаментом для 
профессионального роста, позволят вам быть полезными и нужными своей малой родине и стране. 
Горно-Алтайский государственный университет всегда гордится достижениями своих студентов. 

Желаю всем студентам яркой, наполненной позитивными эмоциями студенческой жизни. 
Учитесь, дерзайте, мечтайте, воплощайте в жизнь самые смелые идеи и проекты! Пусть ваши 
студенческие дни будут богаты ценными знаниями и бесценным человеческим общением! 
Двигайтесь к поставленной цели, верьте в свои силы! Счастья, здоровья вам и вашим близким! 

С Днем студенчества вас, с Татьяниным днем! 

                                                                                                                                             Ректор   В.Г. Бабин
 

Дорогие студенты Горно-Алтайского государственного университета!  
Сердечно поздравляю вас с Днем студента – Татьяниным днем!

Поздравление ректора 
с Днем российского студенчества 
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Сегодня в ГАГУ учатся 3079 студентов, и, хотя 
это всего около 5 процентов от всего населения  
нашего города, каждому здесь гарантирована  
насыщенная, полная интересных событий  
студенческая жизнь, широкий выбор специальностей,  
высокое качество образования и перспективы  
индивидуального роста в подготовке к будущей  
профессии!

Город Горно-Алтайск хорош тем, что, несмотря на 
скромные размеры, является столицей федераль-
ной единицы. А это означает не только статус, но  
и отличные возможности для молодёжи получить  
базовое высшее образование, не уезжая в совсем юном 
возрасте далеко от родительской семьи. 

Адаптироваться в новой студенческой жизни после  
школьных лет далеко не всем легко, а дома и стены  
помогают. А те, у кого серьезные амбиции, могут  
продолжить обучение на следующей ступени  
в любом из ведущих вузов страны, ведь  
Горно-Алтайский государственный университет  
поддерживает тесные научные связи не только  
с российскими, но и с зарубежными коллегами. 

И если в мегаполисе студенческая масса огромна  
и разношерстна, то в нашем городе каждый будущий  
дипломированный специалист может рассчитывать  
на индивидуальную поддержку со стороны  
преподавательского состава в случае, если проявит  
себя активным студентом, заинтересованным  
в повышении образовательного уровня. В высоком  
качестве обучения все участники процесса  
заинтересованы «кровно», ведь здесь готовят  
профессиональные кадры для города и региона.  
И завтра любой из преподавателей вполне может  
оказаться напрямую зависимым в какой-то сфере 
жизни от своих же выпускников: как научат, такие 
специалисты и будут создавать уровень деловой и 
профессиональной среды в родной республике. 

Около 5% населения Горно-Алтайска – 
это студенты Горно-Алтайского  
государственного университета.

Текст: Елизавета Лаврентьева
Фото: Валентина Малова

 Горно-Алтайск студенческий Горно-Алтайск студенческий

Общественная жизнь в университете кипит так 
же активно и ярко, как и учебная. Ребята могут 
найти себя в любом деле, которое их привлекает:  
творчество, спорт, волонтерские и научные  
проекты, широкие возможности для освоения  
дополнительных навыков и знаний, которые  
пригодятся в будущей профессии! 

Горно-Алтайский государственный  
университет является кузницей кадров  

для города и региона.



Магистрантка экономико-юридического факультета, получатель 
стипендии Правительства Российской Федерации за научные 
достижения.

- Ангелина, скажи, когда ты начала заниматься наукой?  
И что на это подтолкнуло?

- Научно-исследовательская деятельность привлекла меня ещё на 
1 курсе. Банально, но на парах, когда преподаватели интересно 
рассказывали о какой-либо проблемной теме, мне дома хотелось 
изучить это подробнее.

- Какое достижение считаешь самым весомым в своей  
деятельности?

- Каждое достижение для меня весомое! Могу выделить самое 
запоминающееся - участие и призовое место в международной 
конференции, проводимой ВСГУТУ на берегу Байкала.

- Как быстро занятие наукой принесло первый результат?

- На самом деле, занятие научно-исследовательской  
деятельностью приносит много положительных результатов: 
самый первый - это углубленное и творческое усвоение  
учебного материала, так, когда наступает сессия, готовиться и 
сдавать экзамены легче. Это понимаешь уже после первой  
научной конференции.

- Есть ли у тебя увлечения помимо научной деятельности?

- Да, с 1-го курса я занимаюсь в вокальном ансамбле «Любава», 
увлекаюсь туризмом. В свободное время читаю русскую  
и зарубежную классическую литературу.

- Какой видишь свою жизнь через 10 лет? Планируешь ли её связать 
с наукой или творчеством?

- Сейчас мне сложно говорить о том, кем я себя вижу через 10 
лет. Хотелось бы стать успешной в своей сфере деятельности, 
завести семью и любить свою работу.

Ангелина входит в состав Совета обучающихся ГАГУ, является 
исполняющей обязанности председателя Студенческого  
научного общества ГАГУ и победителем конкурса на  
повышенную академическую стипендию в номинации  
«Научная деятельность».

Магистрант естественно-географического факультета, тренер 
команды ГАГУ по рафтингу, 7-кратный чемпион России и Мастер 
спорта по рафтингу.

- Что такое рафтинг именно для тебя? Откуда в твоей жизни 
появилось такое увлечение? 

- Для меня рафтинг - это не просто спорт, это моя семья, друзья, 
ну и, конечно же, работа. 
В моей жизни этот вид спорта появился благодаря моему другу, 
он рассказал мне про рафтинг, которым сам занимался, и у меня 
появился интерес. 

- В каком возрасте бы рекомендовал начинать заниматься  
рафтингом? И к кому обратиться ребятам, которые хотели бы 
начать заниматься этим видом спорта? 

- Думаю, что начинать заниматься надо с 14 лет, так как рафтинг 
подразумевает борьбу со стихией. Если есть студенты, которые 
хотят заниматься этим видом спорта, надо обратиться ко мне. 

Студентка историко-филологического факультета,  
вокалистка студии «Консонанс», лауреат премии Мэра города  
Горно-Алтайска в номинации «Творческие успехи».

-Как ты пришла к музыке? Любила ли петь в детстве детские 
песни?

- Я с детства занимаюсь музыкой. Посещала такие кружки, как 
хор и вокал. Я очень любила и до сих пор люблю петь. В старших 
классах начала заниматься игрой на гитаре.

- Кто твой главный учитель?

- В школе я ходила к Елене Владиславовне Алаевой,  
преподавателю по вокалу. Сейчас мой руководитель Марина 
Александровна Перепелюк. 

- Что тебя вдохновляет? О чем хочется петь?

- В основном я пою о любви и о любви к Родине, ведь это важ-
ные темы в нашей жизни. 

- Ты поёшь вне сцены? Во время отдыха, например?

- Да, пою. Мои родные очень любят, когда я пою и играю на 
гитаре. 

- Есть ли у тебя хобби?

- Как и у многих людей, любящих творчество, у меня есть хобби, 
и это - гитара. Ведь это инструмент, который можно захватить в 
любое место. Под него можно петь хорошие песни.  
Я беру песню и подбираю к ней аккорды. Это и есть мое хобби. 
Занимаюсь я музыкой по несколько часов в день.

Студент историко-филологического факультета, руководитель 
проектов МПДК и «Проф.донор».

- Расскажи, пожалуйста, чем ты занимаешься в свободное от учебы 
время?

- Я стараюсь всегда планировать свой день и у меня это,  
по большей степени, получается. Обычно я провожу время с 
семьей или читаю книги, но иногда выбираюсь в горы и ищу там  
спокойствия. Также занимаюсь реализацией разного рода  
мини-проектов, стараюсь передать свои навыки и знания  
в определенных сферах. Сейчас мы занимаемся прокачкой  
навыков в медиа для ребят из команды МПДК.

- Как пришла идея создать проект «Проф.донор»?

- Очень резко и спонтанно. Хотя и не мне. Эта идея  
принадлежит профгуру Павлу Алексеевичу Маралову и Кайрату 
Акылбековичу Касейнову. В остальном это заслуга моей команды  
Проф. Донор: Златы Квач, Александра Рябинина, Александра 
Дедеева и Сузанны Бапиновой. Наш проект помог многим людям 
понять, что сдавать кровь можно и нужно, а главное - безопасно.

- Сколько раз ты уже сам сдавал кровь?

- 8 раз, хотя мог бы и больше, но у меня небольшой порок  
сердца и аритмия. Кстати, я это узнал, сдавая анализы  
и обследуясь у врачей в процессе кроводачи.

- Было ли желание бросить заниматься общественно-полезной 
деятельностью? 

- Честно, в какой-то момент было. Но лишь один раз, тогда я 
решил для себя, что если все бросить, то многим людям от этого 
лучше не станет, к тому же было сделано очень многое для  
развития молодежного движения в университете.

- У тебя есть какое-нибудь хобби или увлечение?

- Да, я стреляю по мишеням, увлекаюсь политикой и занимаюсь 
самообразованием. Во многом хобби для меня - это способ 
изменить себя и сделать шаг вперед на пути к достижению своих 
мечтаний. Считаю, что человек до конца жизни обязан учиться 
новому и быть полезным для общества. Иначе сам смысл жизни 
теряет своё значение.

- Есть ли уже какие-то успехи у тебя в качестве тренера? 

- В качестве тренера я работаю не так давно, но за это время 
наша команда уже заняла 3 место на Чемпионате России,  
который проходил в Онгудайском районе. 

- Вы тренируетесь преимущественно в помещении?  
Часто ли занятия на воде? 

- В зимний период тренируемся в зале и катаемся на лыжах, а вот 
весной, осенью и летом занимаемся на воде. 

- Есть ли у тебя увлечения помимо рафтинга? 

- Помимо рафтинга увлекаюсь футболом, и также мне нравится 
активный отдых. 

- Какие свои достижения считаешь самыми значимыми?  
Какие планы на ближайшее время относительно рафтинга? 

- Высокими достижениями считаю 2 место на Чемпионате Мира, 
который проходил в Австралии, и 1 место на Чемпионате  
Европы, который состоялся в Грузии. 
В ближайшее время готовимся к отбору на Чемпионат Мира 
2021 и к Первенству России 2020.

Интервью со студентом

«Интервью со студентом» - это периодическая рубрика Медиацентр ГАГУ.  
В её рамках лучшим студентам задаются вопросы, касающиеся их успехов  
в определенной области (научно-исследовательской, спортивной, общественны,  
учебной и культурно-творческой). Рубрика даёт возможность познакомится  
со студентом, узнать больше о его деятельности и раскрывает секреты успеха.
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Больше интервью в социальной сети  
вконтакте по хештегу 

#Интервью_со_студентом@media_gasu

Гордость университета - это его студенты. Каждое достижение или победа вносят весомый вклад  
в развитие родного вуза, региона и страны. В этом номере мы познакомим вас лишь с некоторыми из 
тех, кто добился значительных высот, обучаясь в университете.

Андрей Ковязин Ангелина Данько

Ольга Николаева Рухолла Кобдабаев

Текст: Ольга Воронина
Фото: Валентина Малова
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Мы попросили студентов Горно-Алтайского государственного университета поделиться 
впечатлениями о новом формате обучения – дистанционном, а также рассказать о своем 
отношении к самоизоляции и о своем досуге в этот непростой период.

Дистанционное обучение прошло отлично.
Училась по своему ежедневному режиму: 3 часа утром и 1 час вечером.
В первое время приходилось сидеть дольше, так как было огромное количество  
заданий, но потом и мы, и преподаватели «вошли в колею», и стало  
намного проще. Также успевала принимать участие в таких  
онлайн-мероприятиях, как «Марафон активности», «Запас прочности». 
Большим недостатком является минимальная связь с преподавателем. 
Отсюда следуют такие же знания. Очная форма даёт больше наработок и опыта.
Режим дня у меня сохранялся на протяжении всего обучения, не давала себе послаблений.  
По-прежнему оставалось обучение и тренировки, как и в очном режиме.

Никогда не думала, что когда-нибудь столкнусь с дистанционным обучением. 
Но прошлый год дал мне понять, что это такое. Дистанционное обучение удобно тем, 
что не нужно идти в университет и домашнее задание можно сделать на компьютере. 
За время дистанционного обучения я успела принять участие в онлайн-флешмобе 
#алтайподомам, в котором заняла 2 место. Условием участия было таким: как можно 
дольше простоять в планке. Хоть и дистанционное обучение очень удобно, но больше  
я предпочитаю очное обучение. Оно дисциплинирует и создаёт рабочую обстановку.  
Живое общение с преподавателями мне больше по душе, так я лучше запоминаю  
и осваиваю учебный материал.

В целом обучение прошло неплохо. Безусловно, были различные проблемы, но это нормально, ведь 
именно они позволяют выделить недостатки, которые нужно устранить, что, в свою очередь, 
способствует улучшению конечного результата.
С изменением формата обучения изменился и мой режим дня, так как появилось больше времени 
на свои дела. Конечно, это было не каждый день, но достаточно часто получалось справляться  
с выданным материалом раньше, благодаря чему освобождалось время.
Из новых привычек могу лишь выделить то, что стал больше времени уделять физической нагрузке.  
Большую часть времени приходилось проводить сидя на стуле за компьютером. Активности  
в этом мало (использование компьютерной мыши и клавиатуры за активность не считается). 
Поэтому я начал делать небольшую зарядку после каждого занятия. Зарядка включала в себя 
различные базовые упражнения, такие как приседания, отжимания и так далее. Также начал  
практиковать медитации. Это очень хороший способ расслабиться и улучшить свое душевное 
состояние. Сейчас медитации делаю не каждый день, но пытаюсь вновь внедрить эту привычку 
в свой режим дня.
Новый формат обучения не только многое изменил в нашей привычной жизни,  
но и продемонстрировал нам в очередной раз то, что тот, кто хочет учиться,  будет учиться 
в любом случае и при любых обстоятельствах, а тот, кто не хочет, – бросит всё, столкнувшись 
с первыми трудностями.

К дистанционному обучению привыкаешь очень быстро, главное – вовремя сделать  
задание. Мне нравилось, что можно было работать дома и распределять своё время 
так, как хочется – это тоже один из плюсов.
Привычки в обучении? Думаю, сформировалась привычка делать качественно  
и быстро.  Хотя некоторые предметы усваивать без прямого контакта  
с преподавателем было трудновато.
Во время изоляции прививала себе комплекс привычек: ранний подъём, медитация,  
бег по вечерам, а по утрам я каталась на велосипеде.

#УНИВЕРДОМА

Полина Гололобова, ЕГФ, 
«Химия»

Дарья Менигечева, ППФ, 
 «Социальная работа»

Карина Мандаева, ФАТ, 
«Родной язык и Китайский язык»

Владимир Техтиеков, ФМИТИ,  
«Математика и компьютерные науки»

#дистанционноеобучение

#оставайтесьдома

Текст: Ольга Попова
Фото: личные архивы героев

Письмо в родной университет
Нина Ляшко – выпускница ИФФ, призер конкурса проектов в номинации «Лучший  
студенческий проект по информационному обеспечению студенческой молодежи» в рамках ВШССУ «Лидер XXI 
века» в 2016 году, победитель конкурса «Студент года города Горно-Алтайска – 2017» в номинации «Интеллект года»,  
победитель регионального фестиваля «Студенческая весна» в 2018 году в номинации «Видеоматериал».  
С осени 2018 года работает райтером в пресс-службе Федерального агентства по делам молодежи (г. Москва).

Я – студентка ГАГУ

Тяжело приходило осознание, что после школы остаюсь 
дома. Все, чем жила раньше, осталось в той или иной  
мере позади: лыжи, КВН, театралка. На уме – лекции  
и практические по древнерусской литературе, латинский  
и желание перевестись. Стала подрабатывать в гимназии  
(уволилась только в последнем семестре магистратуры).

Чем занималась в университете?

В вузе обучалась с 2012 по 2018 годы. В конце первого курса 
стала внештатным корреспондентом газеты «Университет» 
(до окончания бакалавриата). На втором курсе занималась  
в Театральной студии ГАГУ «Жизнь». На третьем курсе  
приняла окончательное решение остаться в вузе и ста-
ла председателем студсовета ИФФ. На четвертом курсе  
инициативной группой создали студенческое телевидение  
ГАГУ «Гусь ТВ», где два с половиной года руководила.  
В магистратуре стала заместителем председателя  
ОСО ГАГУ по информационной работе и пресс-секретарем 
ССК «Буревестник».

Как все успевала?

Мне уже кажется, это происходило не со мной. Мы меняли 
систему самоуправления на факультете, учились с нуля  
делать видео- и фотоконтент, монтировать видео,  
защищали проекты на всероссийских конкурсах  
и участвовали в международных мероприятиях.  
Нам удавалось совмещать несколько направлений  
деятельности, расставлять приоритеты и ставить рекорды  
по уходу из вуза. 

Что было после

Я хотела остаться в университете, но по стечению  
обстоятельств уехала в Москву на форум, прошла  
стажировку в ВОД «Волонтеры Победы» и испытательный  
срок в Росмолодежи. Дома осталась моя команда,  
полгода писала в чаты «Гусь ТВ» и говорила, как правильно  
работать. Потом поняла, что нужно учиться отпускать,  
чтобы команда  развивалась дальше. 
Когда приехала домой спустя год, все понимали,  
что как прежде ничего не будет, и решили стать  
медиацентром. Рада, что наше дело – освещение  
деятельности вуза – продолжает жить и развиваться.

За что благодарна студенчеству

За людей, на которых равнялась в учебе и общественной 
деятельности. С радостью вижусь с командой, приезжая 
домой. Вспоминаем веселые годы и обсуждаем рабочие 
будни. Преподавателям благодарна за знания и поддерж-
ку, постараюсь оправдать оказанное доверие. Все навыки,  
которые получила в вузе, применяю в своей  
профессиональной сфере.

Лучший День студента

Это который организовал не ты. Если серьезно, 
вспоминается 2017 год. Это было второе масштабное  
празднование на катке: со спортивной эстафетой,  
фотосессией с хаски и конкурсами от спонсоров.  
У нас внезапно вышел и репортаж, и видеоотчет.  
Организаторы сделали настолько крутое событие,  
что операторов было не остановить.

Поздравляю всех студентов с праздником. Вокруг очень много возможностей, 
чтобы изменить жизнь вокруг в лучшую сторону. Пробуйте и находите себя!
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Студентка и незнакомец Студентка и незнакомец 

- Студентка?- Студентка?
- Да, ещё пока...- Да, ещё пока...
- На пару ждёшь звонка?- На пару ждёшь звонка?
- Отзвенел последний мой звонок, - Отзвенел последний мой звонок, 
Усвоен был последний уж урок...Усвоен был последний уж урок...
- А что так грустно?- А что так грустно?
- Отчаяние: в душе как будто пусто. - Отчаяние: в душе как будто пусто. 
- А что за факультет такой?- А что за факультет такой?
- Самый милый и родной!- Самый милый и родной!
5 лет меня сопровождал:5 лет меня сопровождал:
Личность компетентную во мне он подождал.Личность компетентную во мне он подождал.
Корректируя мою натуру,Корректируя мою натуру,
Формировал эстетику, культуру. Формировал эстетику, культуру. 
Непоколебим его авторитет -Непоколебим его авторитет -
Это психолого-педагогический факультет!Это психолого-педагогический факультет!
- Занятно, но расскажи сначала- Занятно, но расскажи сначала
Что ты изучала?Что ты изучала?
- Что многогранна наша личность- Что многогранна наша личность
И не возможна идентичность. И не возможна идентичность. 
Харизма не у каждого видна,Харизма не у каждого видна,
Но в этом истина проста:Но в этом истина проста:
Каждый в чём-то необычен!Каждый в чём-то необычен!
Пускай кому-то ты не симпатичен,Пускай кому-то ты не симпатичен,
Но индивидуальна лишь особенность твоя,Но индивидуальна лишь особенность твоя,
И в ней изюминка своя. И в ней изюминка своя. 
- Безумно интересно... А кто тебя учил?- Безумно интересно... А кто тебя учил?
- Уверенный и динамичный педагог, - Уверенный и динамичный педагог, 
Досконально знающий урок. Досконально знающий урок. 
Его глаза так подлинно ясны, Его глаза так подлинно ясны, 
А речи грамотно просты.А речи грамотно просты.
Он исполняет, чему учит, Он исполняет, чему учит, 
И лишь бездельников немного мучит.И лишь бездельников немного мучит.
Он радушно соблюдает паритет,Он радушно соблюдает паритет,
Гордится им весь факультет!Гордится им весь факультет!
- И что же, все преподаватели- И что же, все преподаватели
Такие созидатели?Такие созидатели?
- Все конечно...- Все конечно...
В том политика не только внешне. В том политика не только внешне. 
И ещё сказать уместноИ ещё сказать уместно
О их деятельности совместной...О их деятельности совместной...
Живя лишь позитивом, Живя лишь позитивом, 
Работая единым коллективом, Работая единым коллективом, 
Наши педагоги очень компетентны...Наши педагоги очень компетентны...
- Проверить стоит, что заслужены все эти комплименты!- Проверить стоит, что заслужены все эти комплименты!
- Да, мой факультет таков:- Да, мой факультет таков:
Познания подарит нескончаемый улов!Познания подарит нескончаемый улов!
Хочешь убедиться?Хочешь убедиться?
Приходи ты к нам учиться!Приходи ты к нам учиться!

ПараллелинаПараллелина

Бегут автобусы по Ленина, Бегут автобусы по Ленина, 
По узкой улице бренча.По узкой улице бренча.
По тротуару параллельному По тротуару параллельному 
Идет унылая печаль.Идет унылая печаль.

Хвостом цепляется за облако,Хвостом цепляется за облако,
Неряшливо кидает снег.Неряшливо кидает снег.
Борьба зимы с фасадным обликом,Борьба зимы с фасадным обликом,
Где третий лишний - человек.Где третий лишний - человек.

Не спят купцы. В тоннелях ТкацкогоНе спят купцы. В тоннелях Ткацкого
Горят манящие огни.Горят манящие огни.
А я сменял у них по-братски быА я сменял у них по-братски бы
Рубли на прожитые дни.Рубли на прожитые дни.

Ну например, вернуть студенчество:Ну например, вернуть студенчество:
Когда кипит жизнь в суете;Когда кипит жизнь в суете;
Когда бескрайнее отечествоКогда бескрайнее отечество
Любимо даже в нищете;Любимо даже в нищете;

Когда от сессии до сессииКогда от сессии до сессии
Трясиной держит простыня;Трясиной держит простыня;
Любовь толкает на диверсииЛюбовь толкает на диверсии
В объятья буйного огня;В объятья буйного огня;

Когда умом не принимается,Когда умом не принимается,
А сердце принимает все,А сердце принимает все,
И будущее начинаетсяИ будущее начинается
За горизонтом ветхих сел;За горизонтом ветхих сел;

Когда дробят мечты на лозунги,Когда дробят мечты на лозунги,
В плакаты душ льют акварель.В плакаты душ льют акварель.
В студенчестве метаморфозамиВ студенчестве метаморфозами
Любая достигалась цель.Любая достигалась цель.

Плывут автобусы по Ленина,Плывут автобусы по Ленина,
Скребут резинами снега.Скребут резинами снега.
Стреляет в млечный путь котельная,Стреляет в млечный путь котельная,
Но ей мешают облака.Но ей мешают облака.
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